



En Ordes se ponen verdes

El paseo del Mercurín, la ampliación del compostaje... El gobierno de Manuel Regos ha asumido en la comarca el liderazgo de las iniciativas en pro del medio ambiente

ANÁLISIS
Brais Brandemil

ORDES | No solo palabras verdes, sino también hechos verdes, como la reciente concesión de 1,3 millones de euros para el saneamiento ordense y la creación de un paseo fluvial sobre el río Mercurín a lo largo de dos kilómetros. O la recuperación de la antigua estación de tren de Parada y su entorno, que realizan casi medio centenar de parados ordenses gracias a un millón de euros más. O la creación de la gran zona deportiva de Vista Alegre y la ampliación de la Alameda. Y es que Ordes ha convertido su obsesión verde en palanca de desarrollo y de cambio social.

Así se entiende, por ejemplo, la reciente ampliación del programa de compostaje doméstico, que ahora llega ya a un centenar de familias. El propio alcalde, Manuel Regos, ya mostró la voluntad municipal de extenderlo a todas las parroquias.

Pero, además, charlas y exposiciones de concienciación medioambiental con iniciativas cuando menos curiosas, como la implantación de contenedores para móviles o la recogida de excrementos caninos.

Los méritos medioambientales del Concello ordense se encuentran, además, perfectamente acreditados y avalados. Por ejemplo, por Aenor, con la concesión de la certificación Emas (Eco Management and Audit Scheme), un reconocimien-



El programa ordense de compostaje doméstico se presentó hace un año con el respaldo de Sogama | A. C.

to a nivel europeo de la calidad medioambiental de Ordes, «algo polo que ven apostando este novo equipo de goberno dende a

súa chegada ao Concello», admite el edil Xesús Pedreira, el máximo responsable municipal en este sector. Pero, además, Ordes

es también Bandera Verde-Municipio Responsable, una distinción de la Federación de Usuarios y Consumidores Independientes y la Fundación Biodiversidad. Ordes fue uno de los diez concellos españoles en recibir este galardón.

Ordes tiene en la actualidad 1.100 contenedores destinados a la recogida selectiva de residuos, un centenar de composteros y más de 25 antiguos vertederos incontrolados eliminados, además de unas modélicas plantas de agua y depuración y el permanente cuidado del Mercurín y de los parques públicos.

Diez mil bolsas de papel para sustituir a las tradicionales de plástico y así contaminar menos

La concesión del premio Concello Verde espoleó las iniciativas ecológicas en Ordes, que hasta lanzó una campaña para sustituir con bolsas de papel las tradicionales de plástico, más conta-

minantes y que tardan cien años en biodegradarse. El Concello ordense repartió en mayo diez mil bolsas de papel entre sus comerciantes para concienciar sobre un problema que está ahí y que

no encuentra solución. Y es que cada español utiliza una media de 230 bolsas de plástico al año, pero solo un 10% se depositan en contenedores adecuados para su posterior reciclaje.

El cambio climático centra una muestra didáctica dentro de la Casa da Cultura

Desde el lunes y hasta el día 26 de este mes la Casa da Cultura de Ordes albergará la exposición *O noso mundo, o noso futuro, a nosa opción*, que pretende concienciar a los vecinos sobre el cambio climático: sus causas y consecuencias tanto a nivel global como de Galicia.

Los que visiten la muestra conocerán que la temperatura media en Galicia creció 1,5 grados en los últimos treinta años, o que el nivel del mar subió unos nueve centímetros en los últimos cincuenta años.

«Con esta mostra e a charla de hai uns días de Fernando Moraleda pretendemos estimular a reflexión, sobre todo dos nosos escolares, co fin de adoptar accións positivas coas que poidamos loitar contra o cambio climático», explica el edil de Medio Ambiente, Xesús Pedreira.

La exposición está compuesta por un total de diecinueve paneles de dos metros por uno en los que se informa de aspectos como el calentamiento global, cómo surgen los gases que provocan el efecto invernadero o la situación de Galicia respecto al protocolo de Kyoto. La muestra se complementa con una proyección audiovisual bajo el título de *Cambio climático, ti tamén decides*. El objetivo de la muestra es concienciar a la población y proponer nuevos comportamientos para evitarlo.